MEDIO: EL UNIVERSAL SECCION: CARTERA

PAGINA: B1

FECHA: 18/OCTUBRE/2012



Moody's: alcaldías elevan erogaciones 12% al año

Deuda presiona gasto municipal

Calificadora alerta que se estancan ingresos de los gobiernos locales

85%

de las entidades

evaluadas se encuentran en grado especulativo 20%

de los municipios calificados tienen perspectiva negativa

José Manuel Arteaga

jose.arteaga@eluniversal.com.mx

os municipios mexicanos cada vez son más dependientes del endeudamiento, aseguró Moody's. La calificadora planteó que en los últimos cinco años los gastos operativos en las presidencias municipales se han elevado 12% a tasa anual, situación que agrava las finanzas locales.

"Los resultados operativos deficitarios limitan el desarrollo de infraestructura municipal. En consecuencia, la deuda municipal aumenta, como condición para financiar la inversión", explicó.

La calificadora aseguró que esa situación provoca que los municipios sean dependientes de deuda.

Según cifras de la Secretaría de Hacienda, en dos años la deuda de los municipios se incrementó en 14 mil 600 millones de pesos.

Al primer semestre de este año, los pasivos de los municipios en México contabilizaron 44 mil 859 millones de pesos, de los cuales 22 mil 161 millones de pesos son con la banca privada, 18 mil 837 millones de pesos con la banca de desarrollo,

mil 318 millones de pesos en emisiones bursátiles, y 2 mil 543 millones de pesos en otras instituciones.

En el primer semestre de 2010, las presidencias municipales en el país tenían un endeudamiento de 30 mil 259 millones de pesos.

En el reporte Tendencia de deterioro de la calidad crediticia municipal el analista de la firma, Francisco Uriostegui, dijo: "Al disminuir el margen operativo municipal, el desarrollo de infraestructura de municipios se restringe y crece su dependencia del endeudamiento".

Según Moody's, en los municipios que califica, los gastos operativos significan 76% del total.

Agregó que el acelerado crecimiento de los principales rubros del gasto operativo, corres-

ponde a capítulos de servicios personales y servicios generales, refleja una falta de planeación presupuestal y más presiones de gasto para la provisión de servicios públicos.

Desde el punto de vista del especialista, esa situación representa un elemento crediticio negativo para el sector y el deterioro observado en los últimos años desencadenaría acciones de calificación sobre ciertos municipios.

El autor del reporte puntualizó que el deterioro observado se da en

> un contexto de estancamiento del crecimiento de los ingresos propios de los municipios.

> "No es ocasionado por un ciclo económico adverso, sino por las decisiones de política municipal", detalló.

> De los 46 municipios calificados por Moody's, 13% se encuentra en grado de inversión, 87% restante en grado especulativo y 20% tienen una perspectiva negativa.

Planteó que el deterioro financiero de las alcaldías es un elemento crediticio

negativo que podría desencadenar en una baja en sus calificaciones.

Según la Secretaría de Hacienda, el municipio de Guadalajara registra la mayor deuda del todas las alcaldías mexicanas al sumar 2 mil 681 millones de pesos.



Al disminuir el margen operativo municipal, el desarrollo de infraestructura se restringe y crece su dependencia de deuda"

Francisco Uriostegui, analista Moody's